



Pr N° 39

dimanche 09 octobre 2022

Vingt-huitième dimanche de l'année c:

## « GUÉRISON DE DIX LÉPREUX »

« Relève-toi et va : ta foi t'a sauvé. » Luc (17,11-19); Autres lectures : deuxième livre des Rois: (5, 14-17); psaume 97; II Timothée (2, 8-13).

Jésus, note Saint Marc, de plus en plus déterminé, veut accomplir sa mission : il se met en route vers Jérusalem, où il va devoir affronter des contradicteurs, subir une condamnation, être crucifié, traverser la mort et ressusciter.



Luc, dans son évangile, nous le montre, traversant la Galilée et la Samarie, et rencontrant dix lépreux : pourquoi notre évangéliste insère ici cet épisode? Quel sens veut-il donner à cet épisode? Découvrons que Luc veut, dans son « reportage », porter toute l'attention de ses lecteurs sur le lépreux, un Samaritain, qui se découvrant guéri, se met à adorer Jésus! En effet, Luc écrit : « l'un d'eux, voyant qu'il était guéri, revint sur ses pas, en glorifiant Dieu à pleine voix. Il se jeta face contre terre aux pieds de Jésus en lui rendant grâce ». Celui-ci, un Samaritain, donc considéré comme étranger, pécheur aux yeux des juifs, découvre en Jésus le Messie annoncé; il voit en cet homme qui l'avait guéri, l'homme-Dieu ! (Il ne faisait pas partie du peuple qui, officiellement, se devait d'accueillir le Messie attendu : le Samaritain, lui, l'avait découvert !). Jésus peut donc dire : *Relève-toi* » : Ce mot **relever** porte le sens de la **Résurrection** ! À lui, Jésus peut donc dire « *Ta foi t'a sauvé!* » Ainsi s'éclaire pour nous le choix de Luc plaçant ici cet épisode de la guérison des dix lépreux: là, où dix lépreux avaient retrouvé la guérison, un seul de plus, un Samaritain ! avait découvert, en celui qu'il avait rencontré et guéri, le Messie, le Fils de Dieu annoncé ! Ce récit est donc présenté comme un événement qui prépare ce qui va se passer à Pâques.

Aujourd'hui, apprenons comment, nous aussi, nous pouvons découvrir parmi les étrangers, de vrais croyants, comme l'avait été le lépreux. *(Et aussi Naaman le Syrien (voir notre première lecture à la messe de ce dimanche).* Sachons que, parmi nous, les foules d'émigrés d'aujourd'hui, nous avons „ à découvrir la façon dont Jésus les avait traités, et, nous aussi à agir comme lui l'avait fait!



Le pape François, en ce mois d'octobre 2022, insiste que, durant tout ce **mois de la mission universelle de l'église**, chaque baptisé prenne mieux conscience qu'il est appelé à agir comme Jésus. Et, dans notre monde, il y a aujourd'hui des milliards de baptisés ! C'est avec eux tous que nous avons à faire advenir la pleine réussite de toute la création tellement initiée par Jésus, **Fils de l'homme et Fils de Dieu !** Oui, chaque baptisé, nous rappelle François, a son rôle à jouer, il se doit d'être témoin de Jésus là où il se trouve ! Nous le croyons : le monde entier sera sauvé ! Car Jésus ressuscité en est le Sauveur, et en reste à tout jamais le premier acteur ! J. F.

## HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS

- À HUBES : ce samedi 8 octobre à 16h00 BAPTÊME  
à 17h30 MESSE en union avec Mario CUCCI et Bruno DI VIRGILIO
- À La Bassée : ce dimanche 9 octobre à 9h30, MESSE.
- À l'église de ROUX: ce dimanche 9 octobre à 11h00, ADAL.

## NOUVELLES DE NOTRE CLOCHER

### BAPTÊMES:

A Hubes, le samedi 8 octobre à 16h heures, baptêmes

- Enzo BEELEN fils de Benjamin et d'Océane POURCELET habitant 21, place Capitte à 6044 ROUX; parrain Johany VANDERROOST; marraine Virginie PIRON.
- Gloria ALFANO fille de Marco et de Nadine LAURENA habitant 7, rue Cité DANDOIS à DAMPREMY; parrain Robert ANTONY; marraine Laura RIGANO.

A La Bassée, le dimanche 9 octobre, à 9h 30, baptême D'Elyane DUMONT fille de Donovan et de Kimberley COSA habitant 66, rue Rogier à JUMET; parrain Sébastien COPPENS.

## VIE PAROISSIALE

**ÉQUIPE D'ANIMATION LOCALE** : Ce jeudi 29 septembre 2022, à 18h30, à la Salle du Foyer, rue Emmanuel Jacquet, Roux Bassée, nous, chrétiens de Roux, nous nous sommes rassemblés pour une réunion de notre équipe d'animation locale réunissant nos trois communautés de Roux. Le coronavirus nous a empêché de nous réunir pendant les deux années précédentes : Pour donner suite à un projet qui avait été proposé en 2019, de mettre sur pied une cellule de clocher en collaboration avec l'Équipe d'Animation Pastorale et le Conseil Local de Pastorale de notre paroisse de Jumet. Bien sûr la crise du coronavirus nous avait empêché cela.



Nous avons donc relancé une réunion qui s'est tenue ce jeudi 29 septembre au Foyer, à la Bassée. Une trentaine de chrétiens ont répondu à l'invitation pour ce relancement. Notons bien sûr la présence de notre cher curé Pharel invité à participer à cette réunion.

### CONTENU DE CETTE RÉUNION

Après nous être rappelés la façon, dont les premiers chrétiens mettaient tout en commun, se réunissaient pour prier, pour célébrer et pour partager le pain et le vin - selon la recommandation que Jésus avait faite à ses Apôtres avant d'entrer dans son arrestation, sa mort et sa Résurrection à Pâques !

Nous avons fait, ce jeudi, ce que le Christ avait souhaité. Nous avons lu le texte biblique qui parlait de cela et ensemble, nous avons prié pour placer notre soirée sous l'action de l'Esprit Saint.

Après une explication détaillée des choix qui ont dû être opérés par notre asbl paroissiale pour continuer de répondre le plus adéquatement possible aux réalités de nos clochers (conformité des bâtiments, nouvelles règles, les finances, le besoin de locaux adaptés, ...), nous nous sommes intéressés à la manière de vivre l'Évangile et d'annoncer la Bonne Nouvelle dans nos clochers : fonctionnement de la catéchèse de cheminement, nos célébrations et nos Adals, la proposition des sacrements, les visiteurs de malades avec une proposition de relance des visites, l'animation des pensionnés, le Patro qui a démarré voici plus d'un an dans les locaux du Foyer et la jeunesse, l'entraide ... Nous avons également abordé l'épineux problème économique lié à la consommation des énergies dans l'église et dans nos chapelles avec les fabriciens présents, les liens entre notre EAL (équipe d'animation locale) et le Conseil Paroissial et l'équipe

d'animation pastorale de notre paroisse Sainte Marie Madeleine...

Les réunions d'EAL concernent tous les chrétiens de Roux, elles servent à prendre le pouls dans nos clochers et à discerner ensemble les meilleurs choix à réaliser pour témoigner de la présence du Christ ressuscité dans nos foyers, dans nos quartiers, dans notre ville, dans notre région, dans le monde ... Elles se tiendront à un rythme régulier (tous les deux mois) dans notre centre communautaire « Le Foyer ».

...Selon les échos suite à la réunion, des participants nous ont dit toute leur satisfaction d'avoir partagé les réalités de nos clochers. Ce fut un moment d'échanges enrichissant.

## REPAS CONVIVAL

Un repas préparé par l'équipe de La Rochelle nous a ensuite réunis autour d'une table joliment dressée, avec un service impeccable et une nourriture simple et bonne. Nous avons été ainsi fidèles au souhait du Christ de partager ensemble le repas.

### Nouveau livre de Charles DELEZ Sj

Il semble inutile de présenter Charles Delhez, puisqu'il est déjà l'auteur de nombreux livres, chroniqueur régulier à *DIMANCHE* (dont il fut rédacteur en chef) et à *LA LIBRE*, mais aussi curé de Blocry (Ottignies). Il fait le cadeau aux lecteurs de ce nouvel ouvrage, de le conclure par deux annexes, toutes deux épuisées dans notre hebdomadaire. L'auteur y explique notamment pourquoi « Je reste dans l'Église ! » : « Il faut aujourd'hui délester le « Peuple de Dieu » d'un système devenu trop pesant - mais qui ne fut pas stérile pour autant -, afin que le christianisme puisse continuer à porter du fruit, et même de nouveaux fruits. Il ne s'agit donc pas de supprimer toute institution, mais de mettre celle-ci en phase avec l'évolution de nos sociétés, tout en gardant une distance critique par rapport à une « modernité qui déraile sur de nombreux sujets » (Jean-Louis Schlegel). Pas question de « casser la baraque » ! Charles Delhez, dans « Renaître ou disparaître »



L'Église de demain doit pouvoir s'appuyer sur celle d'aujourd'hui et d'hier pour renaître à la fois en rupture et en continuité. La forme actuelle disparaîtra d'elle-même. En attendant, je vois déjà des bourgeons éclore dans ces nombreux groupes de disciples de l'Évangile, sans étiquette parfois.



Ed. resp. : Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/45.15.22- C.C.P. : Be39 7775 9593 3219  
adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l'Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de l'abonnement pour un an : 11euros.